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У свердловчан в дебюте 
пять медалей
В Верхней Пышме стартовал Всероссийский турнир по самбо общества «Динамо»

Наш земляк Дмитрий Торгашов получил золотую медаль турнира из рук врио председателя Свердловской областной 
организации «Динамо» Александра Трифонова
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Данил ПАЛИВОДА

В верхнепышминском Дворце 
самбо и единоборств стартовал 
традиционный Всероссийский 
турнир по самбо общества 
«Динамо». Он собрал 
сильнейших самбистов 
из более чем 20 регионов 
страны. Соревнования 
пройдут в течение трех дней, 
в спортивном самбо у мужчин 
и женщин и в боевом 
самбо у мужчин. В ходе 
торжественной церемонии 
открытия спортсменов 
приветствовали министр 
физической культуры и спорта 
Свердловской области 
Леонид РАПОПОРТ, врио 
председателя Свердловской 
областной организации 
«Динамо» Александр 
ТРИФОНОВ, президент 
региональной Федерации 
самбо Шухрат МАХМУДОВ. 
Свердловские самбисты уже 
в первый соревновательный 
день завоевали пять 
наград, включая первое 
золото. Его принес региону 
прапорщик внутренней 
службы Дмитрий ТОРГАШОВ, 
победивший в финале 
двукратного чемпиона мира 
Вячеслава МИХАЙЛИНА. 

10,4 тысячи 
свердловчан 

воспользовались льготами 
при участии в программе 
социальной газификации 
своих домов

В 2021-2023 годах на эти цели 
из бюджета Свердловской области 
было выделено 613,1 миллиона 
рублей. В текущем году сумма 
превышает один миллиард 
рублей. Такие данные озвучил 
министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай 
Смирнов. Сумма компенсации 
собственникам составляет от 100 
до 250 тысяч рублей. Напомним, 
в рамках программы социальной 
газификации, инициированной 
Президентом России Владимиром 
Путиным, с 2021 года в Свердловской 
области построены более 2,2 тысячи 
километров газовых сетей. 

Порядка 

1,5 миллиона 
туристов 

посетили природный парк 
«Оленьи ручьи» за 25 лет 
его существования

В 2024 году особо охраняемая 
природная территория отмечает 
юбилей. Свою историю парк ведет 
с 29 октября 1999 года. В первые пять 
лет его посещали от двух до пяти 
тысяч человек в год. В 2019 году 
число туристов впервые превысило 
100 тысяч человек, и с тех пор 
парк стабильно удерживает эту 
планку. Многочисленных туристов 
привлекают красивые виды, 
живописные скалы, чистая река 
Серга и пещеры. На территории 
площадью более 18 тысяч гектаров 
обустроены разнообразные 
туристические маршруты. 

«Славим человека труда!»
Утверждены номинации областных конкурсов профмастерства на 2025 год

Исполняющий обязанности 
губернатора Свердловской области 
Алексей ШМЫКОВ утвердил 
номинации областных конкурсов 
профессионального мастерства 
«Славим человека труда!» на 2025 год. 
За престижное звание и премию будут 
бороться представители 12 профессий.

«Проект «Славим человека труда!» в 
первую очередь нацелен на повышение 
престижа рабочих профессий. В 2024 го-

ду в областных конкурсах приняли участие 
порядка 200 человек. Победители и призе-
ры конкурсов получают денежные выпла-
ты, которые были увеличены по решению 
губернатора Евгения Куйвашева и составля-
ют 66 тысяч рублей за первое место, 54 ты-
сячи рублей за второе и 36 тысяч рублей – за 
третье», – сказал Алексей Шмыков.

В ходе конкурсов профмастерства в 
2025 году в Свердловской области выберут 
лучших среди дефектоскопистов, станоч-
ников деревообрабатывающих станков, 

операторов металлургического производ-
ства, медицинских сестер, фельдшеров 
скорой медицинской помощи, операто-
ров машинного доения, поваров, парикма-
херов, водителей автобусов, мастеров отде-
лочных работ, сварщиков и электромонте-
ров по релейной защите и автоматике.

Ежегодно конкурсы «Славим человека 
труда!» позволяют не только выявить луч-
ших среди уже состоявшихся мастеров, но 
и вызвать заинтересованность к рабочей 
специальности у молодых людей.

Напомним, конкурс среди професси-
оналов проводится в Свердловской об-
ласти с 2011 года. В числе задач первен-
ства – обмен лучшими практиками, сти-
мулирование рационализаторской рабо-
ты, а также подготовка кадров. Ранее Пре-
зидент России Владимир Путин заявил о 
запуске нового нацпроекта «Кадры», од-
на из задач которого – подготовить до 
2028  года порядка миллиона специали-
стов рабочих профессий.
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Михаил БАТУРИН

XI Международная 
специализированная выставка 
«Дорога 2024» проходит в МВЦ 
«Екатеринбург-ЭКСПО» с 15 
по 17 октября. Для участия 
в мероприятии в Свердловскую 
область прибыли ведущие 
специалисты и эксперты 
автодорожной отрасли, 
представители власти и 
бизнеса. Выставка организована 
при поддержке Министерства 
транспорта России 
и Федерального дорожного 
агентства. На стендах 
представлены новейшие 
технологии и материалы 
для строительства трасс. 
Деловая программа включает 
в себя конференции, семинары 
и презентации. Завершит 
выставку Всероссийский 
съезд работников дорожного 
хозяйства, где планируется 
обсуждение развития 
дорожного хозяйства России 
до 2036 года.

Для Свердловской обла-
сти эта выставка – очень значи-
мое событие как для принимаю-
щей стороны. Такое мероприя-
тие – это возможность обсудить 
с представителями федеральных 
структур развитие крупных про-
ектов дорожной инфраструкту-
ры региона, таких как М-12 и рас-
ширение северного полукольца 
ЕКАД. 

– XI Международная специа-
лизированная выставка «Доро-
га 2024» – крупнейшая в нашей 
стране отраслевая дискуссион-
ная площадка, которая объединя-
ет ключевых участников автодо-
рожного сообщества России. По 
поручению губернатора Евгения 

Куйвашева заявка на проведение 
выставки была направлена еще в 
2023 году. Для того чтобы она по-
бедила в отборе, проведена боль-
шая подготовительная работа. 
Участие в выставке позволит рас-
крыть транспортно-логистиче-
ский потенциал региона, – рас-
сказал в интервью «ОГ» министр 
транспорта и дорожного хозяй-
ства Свердловской области Алек-
сандр Толкачёв. 

Экспозиция разделена на два 
павильона: в первом демонстри-
руются стенды крупных дорож-
но-строительных компаний и 
поставщиков, во втором – совре-
менное дорожно-строительное 
и коммунальное оборудование, 
а также образцы городского об-
щественного транспорта. Осо-
бое внимание уделено зоне «Сде-
лано в России», где представлены 

отечественные модели техники и 
материалы. На стенде Свердлов-
ской области центральное место 
отведено презентации Екатерин-
бурга как стратегического узла 
международной логистики. На 
3D-экране представлена объем-
ная «живая» графика, отражаю-
щая развитие транспортной си-
стемы региона в цифрах и дина-
мике.

На объединенном стенде ор-
ганизаторов выставки можно 
ознакомиться с ключевыми до-
стижениями отрасли, в том чис-
ле  тач-панели с интерактивны-
ми картами опорной сети на-
ционального проекта «Безопас-
ные качественные дороги». Так-
же здесь организовано простран-
ство для презентаций, где участ-
ники могут представить свои 
разработки широкой аудитории.

Деловая программа выстав-
ки включает в себя конферен-
ции, семинары и презентации. В 
числе основных тем дискуссий – 
безопасность дорожного движе-
ния, новый национальный про-
ект «Инфраструктура для жиз-
ни», развитие многофункцио-
нальных зон дорожного сервиса, 
применение вторичных ресур-
сов, цифровизация отрасли и до-
рожное образование.

Завершит выставку Всерос-
сийский съезд работников до-
рожного хозяйства. Событие ста-
нет возрождением традиции, ко-
торая появилась еще 110 лет на-
зад в Санкт-Петербурге. На съез-
де планируется обсуждение ито-
гов национальных проектов и за-
дач развития дорожного хозяй-
ства до 2036 года.

Свердловские 

школьники выиграли 

всероссийский 

конкурс «Знание.

Лектор»

На экспозициях выставки представлены стенды крупных дорожно-строительных компаний, современное дорожно-
строительное и коммунальное оборудование, а также образцы общественного транспорта
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Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ утвердил состав 
межведомственной рабочей 
группы по решению вопросов 
в сфере обращения с твердыми 
коммунальными отходами 
в Свердловской области. 
Сфера ответственности членов 
рабочей группы – организация 
межведомственного 
взаимодействия при 
формировании на территории 
региона новой современной, 
безопасной и экологичной 
инфраструктуры.

В состав рабочей группы во-
шли первый замгубернато-
ра Алексей Шмыков, замгубер-
натора Сергей Швиндт, зам-
губернатора – министр по 
управлению государственным 
имуществом Алексей Кузнецов, 

министр агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка Анна Кузнецова, министр 
природных ресурсов и экологии 
Денис Мамонтов, министр про-
мышленности и науки Сверд-
ловской области Сергей Пере-
сторонин, министр экономи-
ки и территориального разви-
тия Руслан Садыков, министр 
финансов Александр Стар-
ков, министр инвестиций и раз-
вития Вадим Третьяков, ми-
нистр транспорта и дорожно-
го хозяйства Свердловской об-
ласти Александр Толкачёв и ми-
нистр энергетики и ЖКХ Нико-
лай Смирнов. Возглавил рабо-
чую группу губернатор Евгений 
Куйвашев.

Одной из стратегических 
задач нового состава рабочей 
группы станет контроль за реа-

лизацией мероприятий, позво-
ляющих обеспечить переход ре-
гиона к экономике замкнутого 
цикла к 2030 году. Решение этой 
задачи позволит возвращать в 
хозяйственный оборот макси-
мальный объем полезных ком-
понентов, которые можно из-
влечь из твердых коммуналь-
ных отходов, перерабатывать их 
и повторно использовать.

Напомним, в Свердловской 
области активно реализуется ре-
гиональный проект «Комплекс-
ная система обращения с твер-
дыми коммунальными отхо-
дами» национального проекта 
«Экология». Проект предусма-
тривает комплекс мероприятий, 
который должен обеспечить об-
работку 100% твердых комму-
нальных отходов, добиться во-
влечения в хозяйственный обо-

рот в качестве вторичных ресур-
сов и сырья не менее четверти 
всех отходов и перейти к захоро-
нению не более 50% отходов.

Выполнение этих планов 
позволит обеспечить выполне-
ние показателей, утвержденных 
национальной целью «Эколо-
гическое благополучие», кото-
рая реализуется по инициати-
ве Президента России Владими-
ра Путина.

В настоящее время на тер-
ритории Свердловской обла-
сти действуют шесть мусоро-
сортировочных комплексов. Их 
общая мощность – 416 тысяч 
тонн в год (МСК «Широкоречен-
ский», МСК «Алапаевский», МСК 
«Каменск-Уральский», МСЛ 
«Вторсбыт», МСК «Лесной», МСК 
«Краснотурьинский»). 
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Отходы переведут в замкнутый цикл 
Евгений Куйвашев утвердил состав межведомственной рабочей группы по решению 

вопросов в сфере обращения с ТКО

Два свердловских 
школьника – Михаил 
ЗИНАЛИЕВ из Екатеринбурга 
и Александр ПОДКОРЫТОВ 
из Полевского – вошли 
в число 40 победителей 
конкурса «Знание.Лектор» 
в номинации «Школьники». 
Ребята получат шанс стать 
лекторами Общества 
«Знание» и развивать 
просветительскую 
деятельность 
в регионах. Церемония 
награждения состоялась 
в Международном детском 
центре «Артек».

Александр Подкорытов 
учится в политехническом лицее 
№21 «Эрудит» в Полевском. 
Он выиграл конкурс с авторской 
лекцией «Исторический 
парадокс Александра II», 
в которой объяснил череду 
покушений на императора. 
Победитель серьезно относится 
к изучению истории, увлекается 
ораторским искусством 
и является активным участником 
«Движения Первых».

Ученик школы №10 
Екатеринбурга Михаил Зиналиев 
победил с авторской лекцией 
по финансовой грамотности, 
в которой рассказывает 
о разумном финансовом 
поведении и способах копить 
деньги. Михаил мечтает связать 
свою жизнь с экономикой, 
при этом серьезно занимается 
спортом: уже получил разряд 
КМС по прыжкам на батуте.

Победители были выбраны 
из 175 финалистов – участников 
смены для юных лекторов. 
От Свердловской области 
в финале также участвовали 
ученик Центра образования №1 
Нижнего Тагила Никита Ершов 
и ученица средней школы №50 
Нижнего Тагила Анастасия 
Деменцева. В «Артеке» ребята 
выступали с авторскими 
лекциями перед жюри, куда 
вошли члены Всероссийского 
родительского комитета 
и лекторы Общества «Знание».

– Хочу обратиться ко всем 
нашим финалистам. Вдумайтесь: 
вы стали лучшими из более 
чем пяти тысяч юных лекторов 
со всей России и прошли 
отбор длиною в полгода. 
Каждый из вас доказал, что 
обладает экспертизой в своей 
сфере, умеет и хочет ею 
делиться. Общество «Знание» 
очень заинтересовано в 
сотрудничестве с такими 
людьми, – сказал заместитель 
генерального директора 
Российского общества «Знание» 
Кирилл Хвиль.

Конкурс «Знание.Лектор» 
в номинации «Школьники» 
проходил с 25 апреля 
по 14 октября текущего года 
для юных лекторов от 14 
до 17 лет. В нем приняли 
участие 5 250 учащихся школ 
из 89 регионов России. 

све.рф 

РЕГИОН

Раскрываем транспортный 
потенциал
В столице Среднего Урала начала работу международная выставка «Дорога 2024»
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IIIМЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

Мягкая сила образования
Как УрФУ помогает иностранным студентам адаптироваться и полюбить Россию

Уральский федеральный 
университет – один 
из крупнейших в стране 
по количеству студентов. 
Сейчас их 48 тысяч, 
более 4 500 из которых 
представляют 98 стран мира: 
от Казахстана до Аргентины. 
Проректор УрФУ 
по международным связям 
Сергей ТУШИН рассказал 
в интервью обозревателю 
«ОГ» Максиму НАЧИНОВУ, 
как университет привлекает 
иностранных студентов, 
помогает им погрузиться 
в русскую культуру, 
чтобы потом стать 
«амбассадорами» родного 
вуза в своих странах.

– УрФУ – один из лидеров 
по количеству иностранных 
студентов. Как университет 

привлекает абитуриентов из-
за рубежа?

– Основной мотив выбо-
ра иностранного абитуриен-
та – это репутация и популяр-
ность в мире российского выс-
шего образования. Наша зада-
ча рассказать об УрФУ, об исто-
риях успехов выпускников, об 
образовательных программах, 
университетском кампусе, ус-
ловиях обучения, регионе и 
городе, где будет учиться, воз-
можностях, которые открыва-
ются перед выпускниками на-
шего университета. Поэтому 
важно, чтобы абитуриент по-
лучил полную и корректную 
информацию, которая позво-
лит ему сделать выбор – от вы-
пускников, на образователь-
ных выставках и научных ме-
роприятиях, на официальных 
интернет-ресурсах УрФУ. В свя-

зи с этим наш сайт работает на 
пяти иностранных языках: ан-
глийском, китайском, порту-
гальском, испанском и араб-
ском. Также есть страницы в 
соц сетях, которые ведутся на 
нескольких языках.

– Сколько иностранных 
студентов сейчас учатся в вузе?

– С учетом нынешнего при-
ема – более 4 500 студентов из 
98 стран. Задача, которая за-
фиксирована в программе раз-
вития, – чтобы не менее 20% 
студентов представляли дру-
гие страны. Мы рассчитываем, 
что к 2030 году у нас будет по-
рядка 7 500 иностранных сту-
дентов. Приоритетными на-
правлениями для нас являются 
дружественные страны ближ-
него зарубежья, Китай, Латин-
ская Америка, страны Африки, 

Юго-Восточной Азии, Арабско-
го мира.

– Почему именно эти стра-
ны?

– Мы изучаем рынок образо-
вания через призму наших воз-
можностей и заинтересованно-
сти абитуриентов. Например, в 
Латинской Америке мы являем-
ся шестым по востребованно-
сти университетом России. Это 
связано с качеством подготов-
ки, историями успеха выпускни-
ков, комфортными условиями, 
безопасностью. Для повышения 
лояльности мы сделали версию 
сайта на испанском языке, регу-
лярно участвуем в образователь-
ных выставках в этом регионе.

– Как университет помо-
гает иностранным студентам 
адаптироваться?

– Мы прекрасно понима-
ем, что для студента, который 
приезжает из другой страны, 
из другой культуры, переезд 
в Россию – это непростой шаг. 
Конечно, требуется адаптация. 
Культурная, социальная.

У нас две задачи. Первая – 
максимально облегчить вхож-
дение в образовательный про-
цесс. Начиная с того, чтобы 
встретить студентов в аэро-
порту, подсказать им самые 
очевидные, казалось бы, ве-
щи и правила: где пройти мед-
осмотр, какие есть возможно-
сти для страхования, где бли-
жайший магазин – абсолютно 
житейские вещи, которые по-
могают человеку комфортно 
себя чувствовать в новой для 
себя стране.
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Мягкая сила образования
 Å Начало на стр. III

Но есть и вторая задача, тре-
бующая даже более глубокого 
и внимательного отношения. 
Нам бы хотелось, чтобы студен-
ты любили Россию и стали ее 
лоббистами у себя на родине (в 
хорошем смысле слова). Что-
бы этого достичь, нужно зна-
ние языка, культуры, традиций, 
ценностей, истории. Здесь воз-
можны самые разные форматы: 
языковые клубы, велопробеги 
по окрестностям Екатеринбур-
га, турпоходы, праздник пель-
меней, Пушкинский день, экс-
курсии в музеи (сильное впечат-
ление производит Музейный 
комплекс УГМК в Верхней Пыш-
ме), лыжный марафон с участ-
никами из стран БРИКС, участие 
в наших традиционных празд-
никах.

В УрФУ действуют 

17 студенческих 

землячеств, 

объединяющих 

студентов по странам 

и макрорегионам, 

которые помогают 

студентам освоиться. 

Есть отдельная 

программа 

по адаптации. 

Мы очень благодарны пред-
ставителям генеральных кон-
сульств, работающих в Екате-
ринбурге, за то, что они подклю-
чаются к нашим мероприяти-
ям, встречаются со студентами, 
напоминают, что надо хорошо 
учиться и соблюдать российское 
законодательство.

– Вы следите за судьбой ино-
странных выпускников?

– Взаимодействие с выпуск-
никами – это необходимость и 
условие для развития высшего 
учебного заведения. У нас дей-

Дугандага  
Сосси Рене 
Данвич, 

аспирант, лидер 

Африканского 

землячества УрФУ, Габон

Чжан Дин,   
магистрант направления 

«Управление 

персоналом», Китай

ствует очень сильная Ассоци-
ация выпускников УПИ, УрГУ 
и УрФУ. За время своего суще-
ствования университет выпу-
стил более 400 тысяч специали-
стов. Начиная с первой полови-
ны 50-х годов к нам стали при-
езжать иностранные студенты. 
С начала двухтысячных начался 
новый этап интернационализа-
ции российского высшего обра-
зования и нашего университе-
та. Сегодня наши выпускники 
создали страновые ассоциации, 
в следующих государствах: Ка-

захстан, Киргизия, Узбекистан, 
КНР, Вьетнам, Монголия, Арме-
ния, Таджикистан, Афганистан. 
В планах расширение геогра-
фии. Это работающие, эффек-
тивные структуры. Сегодня вы-
пускники – это одна из движу-
щих сил продвижения универ-
ситета в тех странах, в которых 
они живут и работают. Выпуск-
ники представляют универси-
тет на личных встречах, на вы-
ставках, в СМИ.

Выпускники – это и потен-
циальные работодатели, потому 

что среди них достаточно много 
руководителей высшего уровня. 
Например, в Монголии ассоци-
ацию выпускников возглавля-
ет министр энергетики Баттог-
тох Чойжилсурэн.

Еще одно направление де-
ятельности наших выпускни-
ков  – это расширение круга 
парт неров: академических и ин-
дустриальных. Ассоциация вы-
пускников, например, позволи-
ла установить взаимовыгодные 
контакты и реализовать эконо-
мические проекты в Узбекиста-
не: по запросу узбекских кол-
лег наш университет разрабо-
тал технологию извлечения зо-
лота. Связь с выпускниками в 
УрФУ хорошая и всегда взаимо-
выгодная. Наши выпускники из 
Казахстана и Монголии являют-
ся учредителями фондов целе-

>4 500  человек

  из 98  стран

Иностранных  

студентов  

в УрФУ

Я здесь уже десять лет. С адаптацией 
у меня нет никаких проблем. Сначала 
было немного сложно, но на второй 
год все уже было хорошо. Отношения 
с университетом у меня прекрасные. 
Когда я приехал, мне предоставили 
материальную помощь. Я планирую 
создать платформу на основе 
искусственного интеллекта для 
изучения иностранных языков. Пока 
что возвращаться в Габон не планирую. 
Хочу остаться здесь и открыть свою 
компанию.

– Я выбрал УрФУ, потому что это 
один из лучших университетов 
России и у него хорошие связи 
с Китаем. У меня здесь много 
друзей, которые мне и рассказали 
про этот вуз. Все преподаватели 
очень добрые и терпеливые, они 
мне помогают. После магистратуры 
я собираюсь учиться в аспирантуре 
и получить степень кандидата 
наук. Потом уеду в Китай и буду 
работать кадровым специалистом 
или преподавать в университете.

вого капитала, которые позво-
ляют в том числе выплачивать 
стипендии лучшим студентам 
из этих стран.

Реализуются очень инте-
ресные проекты гуманитар-
ного, культурного, спортивно-
го характера. Киргизской ассо-
циации в этом году исполняет-
ся 10 лет, и выпускники из Кир-
гизии вместе с нашими студен-
тами и сотрудниками соверши-
ли восхождение на Пик Влади-
мира Путина, его высота – 4 446 
метров. То есть форматы взаи-
модействия самые разные, это 
сильная сторона нашего уни-
верситета. Кто-то приходит в 
школы, чтобы рассказать о том, 
какие перспективы для буду-
щего трудоустройства открыва-
ет УрФУ. Когда абитуриент бу-
дет решать, где учиться, он бу-
дет выбирать не только универ-
ситет, но и место работы.

Сейчас активна новая вол-
на выпускников: это молодые, 
энергичные люди, которые по-
нимают ценность образования. 

Они по-новому смотрят и на 
содействие своему родному уни-
верситету: в частности, гораздо 
более активно используют со-
циальные сети.

– Что для вас предпочти-
тельнее: чтобы выпускники 
оставались в России или воз-
вращались в свои страны и при-
меняли свои знания там?

– Университет прежде все-
го готовит кадры для той стра-
ны, откуда приехали студенты. 
Если кто-то из выпускников – 
квалифицированных специа-
листов – посчитал для себя важ-
ным и нужным работать в Рос-
сии, если его компетенции и 
знания востребованы у нас, мы 
это только приветствуем. Вы-
пускники делают свой выбор. 
Вот есть в Гвинее российская 
компания  «РУСАЛ», лидер ми-
ровой алюминиевой отрасли, и 
она направляет на учебу студен-
тов, чтобы они вернулись и ра-
ботали на этом самом предпри-
ятии. Такая же ситуация в Кир-
гизии, где предприятие «Кыр-
гыз Алтын» направляет студен-
тов к нам на целевое обучение. 
Обучаясь в университете, ребя-
та уже знают, где они будут рабо-
тать у себя на родине.

Иностранные студенты – участники международных спортивных соревнований в кампусе УрФУ 
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Мороз, бачата и красивые 
женщины
Студенты УГМУ из Эквадора и Перу поделились впечатлениями от Екатеринбурга

Одно из самых 
«мультикультурных» учебных 
заведений Екатеринбурга – 
Уральский государственный 
медицинский университет 
(УГМУ). Сейчас здесь 
учатся больше тысячи 
студентов из 46 стран, 
причем желающих в разы 
больше. Только в этом году 
в конкурсе на билингвальные 
программы по лечебному 
делу и стоматологии 
приняли участие почти 
1 700 абитуриентов. Студенты 
из Латинской Америки Джос 
Иван АПАРИСИО КАРДЭНАС 
и Даниела Мариель МОРИЙО 
УЭРТАС рассказали «ОГ», 
почему выбрали УГМУ 
Минздрава России и чем их 
удивил Екатеринбург.

Студент 2-го курса факуль-
тета иностранных студентов, 
обучающийся по специально-
сти «Лечебное дело», Апарисио 
Кардэнас Джос Иван планировал 
поехать в Аргентину и стать пи-
лотом, но судьба и семья распо-
рядились иначе. Отец Апарисио, 
Иван Владимир, которого связы-
вает с Россией не только имя, но 
и симпатия к нашей стране, по-
советовал перуанцу остановить 
свой выбор именно на Ураль-
ском государственном медицин-
ском университете. Несколько 
его соотечественников уже учи-
лись здесь на момент его посту-
пления.

– Мои родители, друзья посо-
ветовали мне поступать в  УГМУ, 
так как это хорошая возможность 
для меня, и именно в Екатерин-
бурге. Ведь в Москве, Санкт-Пе-
тербурге много иностранных 
студентов, ты можешь общаться 
на английском. Здесь большин-
ство студентов говорят на рус-

ском, поэтому происходит насто-
ящее погружение в Россию. Если 
честно, особых представлений 
не было, я знал немного о горо-
де. Поэтому мнение формирую 
уже здесь. Конечно, удивило то, 
что здесь так холодно. Мне очень 
нравятся люди в России. Возмож-
но, на улице они выглядят закры-
тыми и не слишком эмоциональ-
ными, но когда начинаешь разго-
варивать, то все меняется. Еще 
женщины в России очень краси-
вые! – поделился студент.

Морийо Уэртас Даниела Ма-
риель из Эквадора учится на 

5-м курсе факультета иностран-
ных студентов по специально-
сти «Лечебное дело» и уже успе-
ла адаптироваться в новой стра-
не. Перед переездом она два го-
да обучалась в Эквадоре на инже-
нера, но решила вернуться к той 
профессии, о которой мечтала в 
школе, и стать врачом. Девушка 
рассматривала разные направле-
ния: Испанию, Италию, Россию, 
но остановилась на последнем и 
нисколько не жалеет о своем вы-
боре.

– Мне нравится Екатерин-
бург. Тут безопасно: можно гу-

лять по городу в любое время 
дня. В Эквадоре у меня такой воз-
можности не было. Я рада, что 
поступила на данную специ-
альность. Вместе со мной учит-
ся много талантливых и крутых 
ребят, которые помимо хоро-
шей учебы проявляют себя в на-
учной, спортивной и творческой 
жизни. Вместе с одногруппни-
цей я впервые узнала, что в Ека-
теринбурге есть занятия по бача-
те. Причем здесь очень хорошо 
танцуют бачату, я была в шоке, – 
рассказала Даниела.

Разумеется, были и трудно-
сти. В первую очередь – языко-
вой барьер, но сейчас и Даниела, 
и Апарисио уверенно говорят на 
русском.

УГМУ Минздрава России по-
могает студентам адаптировать-
ся и всегда готов оказать им под-
держку.

– У каждого свой путь адапта-
ции. Чтобы помочь вчерашним 
абитуриентам войти в учебный 
процесс, у нас действует Центр 
социокультурной адаптации 
иностранных студентов, где им 
рассказывают про нашу культу-
ру, национальные особенности. 
В 2024 году мы планируем прово-
дить мероприятия, которые по-
зволяли бы русским студентам 
знакомиться с другими культу-
рами, и иностранным – с отече-
ственной, – рассказал проректор 
по перспективному развитию и 
международной деятельности 
УГМУ Минздрава России Михаил 
Флягин.

Среди запланированных ме-
роприятий – традиционный ин-
дийский праздник Дивали и фе-
стиваль «Интерэтника», где сту-
денты смогут познакомиться с 
кухнями разных народов мира.

Помимо общего набора ино-
странных студентов на конкурс-
ной основе УГМУ Минздрава Рос-
сии реализует несколько сете-
вых программ с вузами-партне-
рами Кыргызстана, Узбекиста-
на и Китайской Народной Респу-
блики. Этот формат предпола-
гает, что студент осваивает часть 
образовательной программы в 
 УГМУ Минздрава России, а вто-
рую часть – в стране, с которой 
подписано соглашение. 

– Иностранные партнеры 
проявляют все большую заин-
тересованность в подготовке ка-
дров для здравоохранения в на-
шем университете. В настоящее 
время ведется продуктивное 
взаи модействие с иностранны-
ми вузами для организации ста-
жировок преподавателей и сту-
дентов, научно-исследователь-
ских проектов и конференций, – 
отметил Михаил Флягин.

Синергия международного опыта
Проект УрГЮУ позволяет обсуждать особенности уголовного судопроизводства в странах СНГ

Второй год подряд 
Уральский государственный 
юридический университет 
имени В.Ф. Яковлева реализует 
проект «Международная 
школа уголовного процесса». 
Он позволяет ведущим 
ученым-процессуалистам 
из России, Узбекистана, 
Таджикистана, Казахстана, 
Армении, Белоруссии 
и Киргизии проводить 
лекции по актуальным 
вопросам уголовного процесса 
для практикующих юристов. 
После прохождения обучения 
слушатели получают 
удостоверение о повышении  
квалификации.

Школа была создана в про-
шлом году на базе консорциу-
ма «Европейско-Азиатский пра-

вовой университет». В проек-
те принимают участие 11 ву-
зов из шести стран. Раз в неде-
лю ведущие профессора этих 
университетов читают лекции в 
 онлайн-формате.

– Наша цель – понять, на-
сколько эффективны проводи-
мые реформы в той или иной 
стране, надо ли к ним прибегать 
и перенимать нам этот опыт в 
России. Например, обсуждали 
институт депонирования пока-
заний свидетеля и потерпевше-
го. В России такого института 

нет, но он есть в Киргизии и Ка-
захстане. В Узбекистане с точки 
зрения предмета судебного раз-
бирательства кассация не отли-
чается от апелляции, а у нас это 
разные предметы. Мы смотрим 
на опыт проведения этой ре-
формы в Узбекистане, не пере-
гружает ли это судебную систе-
му, обсуждаем, – рассказал «ОГ» 
доктор юридических наук, про-
фессор кафедры судебной де-
ятельности и уголовного про-
цесса, начальник Управления 
международного сотрудниче-

ства  УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева 
Юрий Козубенко.

На одной из лекций экспер-
ты обсудили опыт Белоруссии, 
которая относительно недавно 
ввела институт медиации в уго-
ловном процессе. Также был рас-
смотрен кейс из Казахстана, где 
отменили стадию возбуждения 
уголовного дела. Юристы и пра-
воведы обсудили, приводит ли 
это к перегрузу системы право-
охранительных органов. В Ка-
захстане также ввели понятие 
«уголовный проступок», и веду-
щие ученые из этой республи-
ки посоветовали не торопить-
ся вводить аналогичную катего-
рию в правоприменительную 
практику в России. Преподава-
тели УрГЮУ, в свою очередь, рас-
сказывают о процессуальных 
институтах, которые есть в рос-

сийском уголовном процессе, но 
отсутствуют в других странах.

В дальнейшем в проекте мо-
гут принять участие вузы и дру-
гих стран.

– Сейчас тематика лекций – 
это уголовный процесс России и 
стран СНГ. Поэтому мы эти стра-
ны и брали. Но это не означает, 
что не можем взять ту же Тур-
цию, страны Африки или Ки-
тай, тем более такой опыт име-
ется, в том числе в рамках дей-
ствующего института права 
БРИКС в нашем университете, – 
отметил Юрий Козубенко.

Студенты старших курсов то-
же могут принимать участие в 
проекте и слушать лекции, одна-
ко не всегда у каждого из них до-
статочно знаний, чтобы вклю-
читься в дискуссию.

Латиноамериканские студенты Апарисио и Даниела уже адаптировались в Екатеринбурге и полюбили этот город
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УГГУ передал школьникам 

Таджикистана учебные  

коллекции минералов

Уральский государственный горный университет (УГГУ) передал 
средней школе №20 столицы Таджикистана Душанбе коллекции 
из 28 полезных ископаемых. Образцы пород были собраны 
сотрудниками Уральского геологического музея УГГУ во время 
экспедиций на самые известные месторождения России. Такие 
же коллекции будут направлены во все регионы-партнеры 
Республики.

Для каждого из образцов ученые УГГУ записали короткие 
видеоролики, в которых подробно рассказали о каждом минерале, 
его месторождениях, способах добычи, обогащения и применения. 
Горный университет также предложил таджикской стороне провести 
международную летнюю полевую школу для юных геологов на базе 
одного из уральских лагерей.

В рамках проекта «Юный геолог» также будут проходить лекции 
и видеоконференции для школьников и учителей с участием 
специалистов Уральского государственного горного университета. 
Проект реализуется при поддержке министерства международных 
и внешнеэкономических связей Свердловской области, Посольства России 
и Русского дома в Душанбе.

Инициативы Горного университета получили поддержку 
правительства Свердловской области.

– В Свердловской области обучается около тысячи студентов из 
Республики Таджикистан, а в средних профессиональных учреждениях – 
более 500 подростков. Колледжи региона готовы к созданию совместных 
образовательных программ с учреждениями Согдийской области для 
подготовки высококвалифицированных кадров для предприятий наших 
регионов. Кроме того, старейший вуз Среднего Урала – Уральский 
государственный горный университет – в настоящее время реализует 
проект «Юный геолог», целью которого является популяризация геологии 
и горного дела среди молодежи. Мы готовы активно содействовать 
реализации данного проекта в Согдийской области, – отметил первый 
заместитель губернатора Свердловской области Алексей Шмыков.

Напомним, что договоренности о реализации проекта были 
достигнуты летом 2024 года на XIV Международной промышленной 
выставке ИННОПРОМ на встрече губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева с премьер-министром Республики Таджикистан 
Кохиром Расулзодой. 

Ранее Уральский государственный горный университет передал 
110 коллекций минералов школам Свердловской области. Акция была 
приурочена к 110-летию вуза.

– Сотрудники Уральского образовательного центра юных геологов, 
горняков и экологов, созданного на базе Уральского государственного 
горного университета, уже оснастили школы Свердловской области 
учебными коллекциями полезных ископаемых. Теперь проект вышел 
за пределы не только области, но и России. Мы планируем отправить 
наборы минералов во все таджикистанские регионы-партнеры и вести 
планомерную подготовку высококвалифицированных кадров. Целью 
проекта является популяризация геологии и горного дела среди 
молодежи. Это очень важные направления как для Свердловской 
области, так и для Республики Таджикистан, – подчеркнул министр 
международных и внешнеэкономических связей Свердловской области 
Вячеслав Ярин.

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛ МАКСИМ НАЧИНОВ 

>500  человек

  из 25  стран

Иностранных  

студентов  

в УГГУ
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Технология Владимира Макарова 
позволила сделать печи на 
предприятии более экологичными 
и энергоэффективными

По образу  
и подобию природы
Технология свердловского ученого позволила казахстанскому 

предприятию снизить выбросы в 35 раз

Одна из проблем горно-
металлургических 
предприятий – выброс частиц 
минералов, которые в процессе 
переработки и сушки 
руды выходят в атмосферу 
и загрязняют ее. Помимо 
экологического ущерба 
это ведет и к экономическим 
потерям: ценное сырье 
в буквальном смысле слова 
выбрасывается на ветер. 
Профессор Уральского 
государственного горного 
университета (УГГУ) Владимир 
МАКАРОВ нашел оригинальное 
решение этой проблемы.

Специалисты УГГУ предло-
жили решения для модерниза-
ции технологии сушки хризо-
тил-асбестовой руды на предпри-
ятии АО «Костанайские минера-
лы» (Казахстан). Комбинат явля-
ется одним из крупнейших про-
изводителей хризотил-асбесто-
вой руды в мире, ежегодно он пе-
рерабатывает более 10 млн тонн 
сырья, а готовый продукт состав-
ляет 5-8% от этого количества. 
Воздушный инерционно-грави-
тационный противоточно-по-
воротный сепаратор – разработ-
ка Владимира Макарова – позво-
ляет сократить потребление газа 
более чем на 50% и снизить объ-
ем выбросов в 35 раз.

В основе разработки лежит 
конвергентный подход с исполь-
зованием природоподобной ана-
логии. Принципиальное отличие 
разработки заключается в том, 
что она реализует процессы суш-
ки и сепарации руды аналогично 
процессам, происходящим при 
взаимодействии листьев с атмос-
ферными осадками, солнечной 
энергией и воздушно-пылевы-
ми аэрозолями. Все эти процес-
сы происходят через энергетичес-
кое взаимодействие устойчивых 
и присоединенных вихрей.

– Сейчас актуальна проблема 
энергоэффективности экономи-
ки, особенно в горно-металлур-
гическом комплексе. Если дей-
ствовать классическими метода-
ми – сначала создавать пыль во 
время сушки руды, а потом с ней 
бороться – получаются двойные 
затраты. Мы теряем, во-первых, 
часть минералов, а во-вторых, 
много энергии, чтобы решать 
экологические проблемы. Мы 
разработали конструкторско-тех-
нологические решения, которые 
позволяют в едином сушильном 
пространстве одновременно осу-
ществлять сушку и сепарацию 
тех частиц, которые до этого вы-
носились теплоносителем. Те ча-
стицы руды, которые выносились 
в атмосферу и загрязняли ее, сей-
час остаются в качестве концен-
трата и повышают выход готово-
го продукта, – рассказал «ОГ» ав-
тор технологии доктор техниче-
ских наук Владимир Макаров.

Как объяснил ученый, ис-
пользование циклонов для сепа-
рации частиц руды недостаточ-
но эффективно.

– Мы с вами знаем, что такое 
центробежная сила. Сидя в ав-
томобиле, мы начинаем пово-
рачивать – и нас выбрасывает 
с дороги. Принцип работы ци-
клона в этом и заключается. Те-
плоноситель вместе с частица-
ми руды тангенциально попада-
ет в цилиндрическую или кони-
ческую бочку, и за счет центро-
бежной силы частицы руды – так 
как они тяжелее воздуха – отбра-
сываются к периферии и уходят 
в бункер, а газ уходит на улицу. 
Но поскольку частицы облада-
ют разной массой, размером и 
влажностью, коэффициент эф-
фективности циклонов изменя-
ется в широком диапазоне от 40 
до 80%, а все остальное уходит в 
атмосферу. Вторая проблема – 
пыль собирается в бункера, а от-
туда ее снова надо собирать, и в 
этот момент тоже происходит 
пыление. А в данном случае все 
это происходит в самой печи, – 
пояснил исследователь.

В основе разработки – прин-
цип природоподобной соразмер-
ности, который Владимир Ма-
каров изучал в течение несколь-
ких лет, сначала в сфере вентиля-
ционных систем, затем – на гор-
но-металлургических предпри-
ятиях. При исследовании турбо-

машин, используемых на горных 
предприятиях, в нефтегазовом 
комплексе, вдохновением послу-
жило устройство крыла птицы, 
его взаимодействие с атмосфер-
ным воздухом в процессе изме-
нения траектории полета, а при 
создании инерционно-гравита-
ционных противоточно-пово-
ротных сепараторов, интегриро-
ванных непосредственно в суши-
ло шахтных печей для АО «Коста-
найские минералы» (Казахстан), – 
обыкновенный «лист тополя».

– Природа всегда права, не на-
до с ней бороться – надо за ней 
внимательно смотреть. Напри-
мер, как листья собирают пыль? 
Я изучал их под микроскопом. 
Берешь лист: там виден скелет и 
шероховатость на поверхности. 
Когда я начал обдувать лист, в 
этих шероховатостях возникали 
вихри, как в циклоне. Возникает 
депрессия – разряжение. Пылин-
ку в листик затянуло – и она при-
липла, и дальше лист ее перера-
батывает. То есть частица должна 
находиться в определенном вра-
щающемся потоке. По сути, этот 
эффект мы в печи и использу-
ем,  – поделился ученый.

Модернизация печей на 
АО  «Костанайские минералы» 
должна завершиться к концу 
следующего года, к тому времени 
все печи будут использовать тех-
нологию уральского исследова-
теля. Кроме того, интерес к  раз-
работке проявляют и другие за-
рубежные предприятия, отме-
тил Владимир Макаров.
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«Тайвань – священная 
территория Китая»
КНР последовательно движется по пути воссоединения соотечественников, несмотря на противодействие внешних сил

1 октября Китайская Народная 
Республика отметила свое 
75-летие. Председатель КНР 
Си Цзиньпин, выступая на 
госприеме в Доме народных 
собраний по случаю юбилея 
образования государства, 
вновь отметил, что страна 
будет придерживаться 
принципа «одного 
Китая» и противостоять 
сепаратистской деятельности 
сторонников независимости 
Тайваня. Отметим, что это 
заявление прозвучало в 
контексте непрекращающихся 
поставок в тайваньский регион 
оружия из США. По мнению 
российских экспертов, 
если Китай демонстрирует 
исключительную 
последовательность 
в стремлении объединить 
соотечественников, то ряд 
стран, поддерживающих 
сепаратизм, – политику 
двойных стандартов.  

Председатель КНР подчер-
кнул, что Пекин намерен содей-
ствовать поддержанию «духов-
ной связи соотечественников по 
обе стороны Тайваньского про-
лива». КНР должна придержи-
ваться принципа «одного Ки-
тая» и «консенсуса 1992 года» – 
договоренностей, достигнутых 
на исторической полуофици-
альной встрече в Гонконге меж-
ду представителями Компартии 
Китая и правившей на Тайване в 
то время партии Гоминьдан, – а 
также углублять экономические 
и культурные обмены.

– Тайвань – священная тер-
ритория Китая. Люди, прожи-
вающие по обеим сторонам 
Тайваньского пролива, связа-
ны кровными узами, а кровь гу-
ще воды, – цитирует Си Цзинь-
пина ТАСС.  По его словам, 
единство материкового Китая 
и Тайваня соответствует об-
щим стремлениям китайских 
 со  оте чественников, проживаю-
щих как в самой стране, так и за 
рубежом. 

Позиция Китая по вопросу 
Тайваня находит полную под-
держку в Москве. 

– Она неоднократно озвучи-
валась на различных уровнях, 
включая высший, зафиксирова-
на в важных политических до-
кументах, в том числе в совмест-
ном заявлении лидеров России 
и Китая по итогам государствен-
ного визита Президента России 
в Китай в мае этого года, – на-
писал  министр иностранных 
дел  РФ Сергей Лавров в своей 
статье к 75-летию КНР, опубли-
кованной в «Российской газете». 
Глава внешнеполитического ве-
домства обратил внимание на 
то, что Запад, «в нарушение им 
же признанных обязательств о 
соблюдении принципа «одно-
го Китая», укрепляет политиче-
ские и военные связи с админи-
страцией острова».

Базис для единства

Стратегия «одного Китая» ба-
зируется в том числе на важней-
ших международных решениях. 

Еще в 1943 году по итогам Ка-
ирской конференции была при-
нята декларация, обуславлива-
ющая принадлежность Тайваня 
Китаю. Согласно этому докумен-
ту, все территории, отторгнутые у 
КНР Японией, должны были быть 
возвращены китайской стороне.

В октябре 1971 года Генераль-
ная Ассамблея ООН приняла 
резолюцию, согласно которой 
представители правительства 
Китайской Народной Республи-
ки являются единственными за-
конными представителями Ки-
тая в Организации Объединен-
ных Наций. Кроме того, КНР ста-
ла тогда одним из пяти постоян-
ных членов Совета Безопасно-
сти. Тайвань же представитель-
ства в ООН лишился, неодно-
кратные попытки региона сно-
ва стать членом организации не 
увенчались успехом. 

Наконец КНР и США триж-
ды заключали совместные ком-
мюнике, в которых были зафик-
сированы позиции и по тайвань-
скому вопросу. Так, в коммюни-
ке от 17 августа 1982 года прави-
тельство США дало обещание, 
что, во-первых, продаваемое им 
оружие Тайваню как по качеству, 
так и по количеству не будет пре-
вышать уровень оружия, предо-
ставленного в последние годы 
после установления дипломати-
ческих отношений между КНР и 
США. Во-вторых, оно готово по-
степенно уменьшить объем про-
дажи оружия Тайваню. Во всех 
трех коммюнике был подчер-

кнут принцип «одного Китая», 
что является важной политиче-
ской основой нормального раз-
вития отношений между КНР и 
США.  В 1979 году Соединенные 
Штаты разорвали дипломати-
ческие отношения с Тайванем и 
установили их с КНР.

Право и практика

При этом на деле США и ряд 
других стран продолжают по-
ставки оружия на Тайвань, кон-
такты с сепаратистскими сила-
ми и в конечном итоге эскала-
цию обстановки вокруг региона. 
После прошедших здесь в этом 
году выборов государственный 
департамент Соединенных Шта-
тов опубликовал заявление с по-
здравлениями по случаю всту-
пления в должность тайвань-
ского лидера Лая Циндэ, в кото-
ром он упоминается как так на-
зываемый президент. В мае гос-
секретарь США Энтони Блинкен 
открыто заявил, что его страна 
привержена обороне Тайваня и 
призвал сокращать сроки, необ-
ходимые для производства во-
оружений. По оценке МИД КНР, 
общая сумма американских во-
енных поставок острову за не-
сколько лет превысила $70 млрд.

По мнению политолога Ана-
толия Гагарина, в практике, ког-
да договоренности и принци-
пы международного права фор-
мально признаются, но де-факто 
не соблюдаются, усматривается 
привычная для США политика 
двойных стандартов. 

– Надо учитывать еще разго-
рающиеся противоречия между 
США и Китаем, поскольку в Со-
единенных Штатах отлично по-

нимают, что утрачивают лиди-
рующую роль не только в поли-
тике, но и в экономике, видя Ки-
тай в качестве главного конку-
рента. Поэтому создание поя-
са напряженности – одна из тех-
нологий, которую используют 
США, а сейчас еще и Япония. Ско-
рее всего они продолжат вбрасы-
вать заявления и нарративы, соз-
давать очаги напряженности и 
политически заряженные груп-
пы. Но КНР в этом смысле зани-
мает сдержанную позицию, и, 
отстаивая тезис о едином Китае, 
не поддается на эти провокации. 
Страна придерживается в этом 
смысле мудрой политики, кото-
рая всегда была присуща китай-
ским руководителям, – сказал 
Анатолий Гагарин в интервью 
«Областной газете».  

Тайваньский вопрос исполь-
зуется как своего рода торпеда 
против Китая в создании атмо-
сферы напряженности в реги-
оне, когда это нужно тем или 
иным политическим игрокам, 
считает политолог, директор 
Центра европейско-азиатских 
исследований Андрей Русаков. 

–  Политика «одного Китая» – 
это не только стабилизирующий 
фактор для всего Азиатско-Тихо-
океанского региона. Она способ-
на значительно укрепить сам Ки-
тай, потому что Тайвань – один 
из главных центров в мире по 
производству полупроводников. 
Полная интеграция тайваньско-
го региона будет означать, что 
КНР станет крупнейшим эконо-
мическим, а в перспективе и по-
литическим мировым игроком. 
Этого, конечно, хотят не все, – от-
метил Андрей Русаков в интер-
вью «Областной газете». 

По мнению эксперта, оконча-
тельное воссоединение тайвань-
ского региона с материковой ча-
стью КНР может пройти по сце-
нарию интеграции Гонконга, ко-
торый имеет статус специально-
го административного района в 
составе Китая. Этот пример по-
казывает, что руководство КНР 
готово к определенным компро-
миссам, а сейчас оно пытается ак-
тивно донести свою позицию до 
населения тайваньского регио-
на, считает Андрей Русаков.  

В сентябре власти КНР вновь 
призвали соотечественников на 
Тайване осознать истинную сущ-
ность региональных властей, ко-
торые утверждают, что «защи-
щают Тайвань», а по сути «вре-
дят острову», сообщает агент-
ство «Синьхуа». Тайваньские 
 соотечественники должны по-
нимать опасность, которую та-
ит в себе погоня за «независимо-
стью Тайваня», поскольку это не-
избежно приведет к войне, ука-
зал официальный представи-
тель канцелярии Госсовета КНР 
по делам Тайваня Чэнь Биньхуа.

– У нас есть непоколебимая 
воля, полная уверенность и до-
статочная мощь, чтобы подавить 
провокации по достижению «не-
зависимости Тайваня» и вмеша-
тельство внешних сил, – подчер-
кнул он. 
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Архитектурное здание города Тайбэй

Материал подготовлен и размещен в рамках 
совместного проекта «Областной газеты» 
и Генерального консульства Китайской 
Народной Республики по информированию 
жителей Свердловской области об основных 
направлениях социально-экономического 
развития, общественной и культурной жизни 
КНР, проектах двустороннего сотрудничества 
Свердловской области и ее муниципалитетов 
с городами и регионами Китая.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ
ООО «АМК», действующее на 

основании Государственного кон-
тракта № 100097924123100020 от 
18.09.2023 от имени ТУ Росиму-
щества в Свердловской области и 
являющееся в соответствии с пору-
чениями ТУ Росимущества в Сверд-
ловской области организатором 
торгов, сообщает о проведении 
торгов по продаже следующего 
арестованного имущества:

ПОВТОР. Жилое помещение, 
квартира, площадь 26,6 кв. м, ка-
дастровый №66:36:0111011:669, 
должник Софьина К.В. Уведом-
ление ТУ Росимущества в СО от 
12.04.2024 №23-1271/24. Адрес 
объекта: Свердловская область, 
г. Верхняя Пышма, ул. Петрова, 
д. 34в, кв. 135. Минимальная на-
чальная цена 1 686 400,00 р. Сумма 
задатка 84 320 р.

ПОВТОР. Жилое помеще-
ние, квартира, 1/2 доли, пло-

щадь 58,7кв. м, кадастровый 
№66:58:0116002:1763, должник 
Митрохин Е.В. Уведомление ТУ Рос-
имущества в СО от 12.05.2023 № 
43-1518/23. Адрес объекта: Сверд-
ловская область, г. Перво уральск, 
ул. Комсомольская, д. 10, кв. 46. 
Минимальная начальная цена 
510 000 р. Сумма задатка 25 000 р.

ПОВТОР. Жилой дом и зе-
мельный участок,  площадь 
29,4 кв. м, 1 320 кв. м, када-
стровый №66:19:3101003:439; 
66:19:3101003:216, должник Вол-
ков С.В. Уведомление ТУ Росимуще-
ства в СО от 15.02.2024 №09-389/24. 
Адрес объекта: Свердловская 
область, Пригородный р-н, с. Ни-
коло-Павловское, ул. К. Маркса, 
д. 67. Минимальная начальная цена 
1 346 400 р. Сумма задатка 67 320 р.

Электронный адрес официаль-
ного сайта торгов, на котором раз-
мещена документация об аукцио-

не: Официальный сайт Российской 
Федерации для размещения ин-
формации о проведении торгов – 
www.torgi.gov.ru

Электронная торговая пло-
щадка: www.torgi.etpu.ru (далее 
по тексту УРАЛЬСКАЯ ЭЛЕКТРОН-
НАЯ ТОРГОВАЯ ПЛОЩАДКА).

Получить подробную инфор-
мацию об аукционе можно на 
сайте: www.torgi.etpu.ru, а также 
по телефону: 8-982-717-27-33 
(с 12:00 до 16:00 пн. – пт.), e-mail: 
amk-torg@mail.ru

Форма проведения торгов: 
Открытый аукцион с открытой 
формой подачи предложений.

Прием заявок: с 17.10.2024 по 
31.10.2024

Подведение итогов приема За-
явок осуществляется: 04.11.2024

Открытый аукцион состоится:
05.11.2024 в 10:00

Обременения: арест, залог.

ББ

Открытое акционерное общество «Российские железные 
дороги» в лице Свердловской железной дороги – филиала 
ОАО «РЖД», проводит аукцион № 24/5408/СА/ПП/Э/СВЕРД 
на право заключения договора субаренды  – две части 
земельного участка с кадастровым номером 72:23:0000000:26 
общей площадью 2 560 кв. м (832 кв. м и 1728 кв. м), по 
адресу: Тюменская область, г. Тюмень, ул. Таллинская, д. 44 
(ст. Войновка).

Торговая процедура является открытой по составу участников, 
электронной, открытой по форме подачи предложения 
о цене, проводится методом пошагового снижения начальной 
цены. 

Сроки проведения процедур (по московскому времени):

 Дата и время окончания подачи заявок  «11» ноября 2024 г. 
07:00.

 Дата и время начала проведения торгов «21» ноября 2024 г. 
08:00.

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной 
торговой площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу 
rts-tender.ru в сети Интернет.

Место проведения торгов: электронная торговая площадка 
«РТС-тендер», расположенная по адресу rts-tender.ru в сети 
Интернет.

Получить подробную информацию о порядке заключения 
Договора можно, позвонив Заказчику по телефону: 
8 (343) 380 12 98 либо направив запрос в электронной форме 
через сайт ЭТП.

VK.com
/oblgazeta

OK.ru
/oblgazeta

Задать вопрос можно: 

встреча в редакции

8 (800) 302-04-55

11:00 – 12:0018 октября пятница

до встречи – 
до 17 октября 
в соцсетях

во время встречи 
с 11:00 до 12:00 
по телефону

T.me
/obgazeta

OK.ru
/oblgazeta

VK.com
/oblgazeta

T.me
/obgazeta

Гостем редакции «Областной 
газеты» станет начальник отдела 
налогообложения имущества 
Управления ФНС России 
по Свердловской области 
Павел ВАНЯШИН. 

Он ответит на вопросы, связанные 
с налогообложением имущества.

.me.me
/obgazeta

OKVK.com
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У свердловчан в дебюте пять медалей
 Начало на стр. I

В турнире принимают уча-
стие как юные и перспективные 
спортсмены, так и титулован-
ные самбисты. К примеру, в ка-
тегории до 98 кг выступил заслу-
женный мастер спорта, двукрат-
ный чемпион мира Вячеслав Ми-
хайлин, в категории до 71 кг при-
няли участие братья Клецковы – 
Никита, четырехкратный чем-
пион мира, и Дмитрий, победи-
тель Кубка мира – конкуренция 
на коврах верхнепышминского 
Дворца самбо и единоборств бу-
дет нешуточная.

Перед началом финальных 
схваток в первый соревнователь-
ный день состоялась торжествен-
ная церемония открытия турни-
ра, во время которой почетным 
гостям соревнований были вру-
чены благодарственные письма 
и знаки отличия от спортивного 
общества «Динамо».

– Разрешите по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева 
поприветствовать вас на сорев-
нованиях. В нашем регионе лю-

бят и ценят самбо, этот вид спор-
та развивается во многих муни-
ципалитетах. Ежегодно мы гото-
вим мастеров спорта, мастеров 
спорта международного класса, 
заслуженных мастеров спорта. 
Недавно с первенства мира наши 
самбисты привезли семь золо-
тых медалей. Уверен, что участ-
ники соревнований проявят ма-
стерство, пусть победит сильней-
ший, – сказал министр физиче-
ской культуры и спорта региона 
Леонид Рапопорт.

Свердловские спортсмены 
завоевали в первый соревнова-
тельный день пять медалей. Луч-
ше всех выступил Дмитрий Тор-
гашов в категории до 98 кг. Он до-
брался до финала, где встретил-
ся с именитым Вячеславом Ми-
хайлиным. Дмитрий с первых 
секунд схватки был активен и су-
мел поймать соперника на боле-
вой, вынудив Михайлина сдать-
ся под овации местной публики. 
Торгашов стал победителем тур-
нира в весовой категории, где бы-
ла очень серьезная конкуренция. 
К слову, бронзу в этой категории 

завоевал еще один свердловский 
самбист Сергей Кузнецов.

– Эмоции, конечно, только 
положительные. Сегодня была 
очень серьезная конкуренция, 
поэтому выиграть вдвойне при-
ятнее. Конечно, за этим стоит 
большая работа, всегда есть ме-
сто везению, ну, и поддержка род-
ных трибун помогла – отдельное 
всем спасибо. На финал настра-
ивался отдельно, соперник титу-
лованный. Изучал его, был на-
целен на болевой, и все получи-
лось, – рассказал «ОГ» триумфа-
тор турнира Дмитрий Торгашов.

Ольга Титова добралась до 
финала в категории до 50 кг, где 
уступила Екатерине Бондаренко
и заняла второе место. Аналогич-
ный путь проделал Эльдар Гад-
жиев в категории до 71 кг, в ре-
шающей встрече свердловчанин 
с минимальным счетом уступил 
опытному Никите Клецкову – 
0:1. Еще одна медаль досталась 
Виктории Ермолиной в катего-
рии до 65 кг – она стала бронзо-
вым призером.

Турнир стартовал с показательных 
выступлений от местных спортсменов


